
 
 

   

 

 

 

 

 

 

 

          
 

「令和七年は どんな年に?」 
 

瑞鳳校区社会福祉推進協議会 会長 加藤守松 

 

 寒気が身を引き締める今日この頃、瑞鳳校区にお住いの皆様には、ますますご健勝のことと

お喜び申し上げます。 

令和六年は、新年早々に能登半島地震が発生し、また、各地で豪雨災害にも見舞われまし

た。校区の皆様には、募金活動において輪島市など被災地域への災害支援金を多く頂きまし

た、深く感謝申し上げます。さて、令和六年度の校区社協では、例年通り７月の和話輪ひろ

ばでうちわ作り、９月の敬老茶会福祉フェアを行うことができました。お運びさんによる呈

茶、骨密度測定、ふれあい音楽会、似顔絵や作文の展示などコロナ禍以前の賑わいが戻りつ

つあります。また、子育てサロン、サロンずいほう及びたすけあいチーム活動についても、

子育て支援や、高齢者の居場所づくりと在宅者への声掛けなど、それぞれの役割を果たすこ

とができたと思います。 

さて、令和七年の新しい年を迎え、「どんどやき」を以下のように計画しました。今回も

「お焚き上げ」、「募金活動」、ひまわり作業所の「作品即売会」、瑞鳳発展会の「射的」、移

動販売車による「洋菓子の販売」があります。また、おやじの会により「もちつき」が復活

します。どんどやきの暖かい火を囲みながら、瑞鳳校区が令和七年度も平穏な一年を過ごせ

るよう祈念したいと思います。多くの方のご来場をお待ちしております。 

校区社協は、これからも地域社会での人とのつながり、共助の思いを大切にしながら、取

組をすすめてまいります。健康にはくれぐれもご留意いただきますよう、皆様のご多幸を心

よりお祈り申し上げます。 
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和話輪ひろば うちわ作り              【 ７月２１日(日曜日) 瑞鳳公民館 】 

                        

 

親子を含めて４８名が参加 

しました。 

 友だち同士、親子でイラスト 

やシールを工夫しなから貼り付 

けました。一人ひとりの個性あ 

ふれるうちわが完成しました。 

  

 

 

盆踊り 箱くじと光るおもちゃのお店   【 ８月３日(土曜日)・４日(日曜日)大塚グランド 】 

 

 

 二日間に渡る盆踊りでは、箱くじ、光るおもちゃ、サメつり 

などをそろえて校区社協のお店を出しました。 

 和話輪ひろばで作ったうちわを持参された方には、粗品も 

プレゼントしました。 

 多くの皆さんに募金活動のご協力いただきました。ありがと 

うございました。 

 

 

 

敬老茶会福祉フェア                【 ９月８日(日曜日) 瑞鳳公民館 】 

 

 １１人のかわいいお運びさんが、大活躍して 

くれました。市長さんや来賓の皆さんとの記念 

写真です。 

 ふれあい音楽会では、ゆかり＆まきこのお二人の 

演奏で、脳トレ体操はじめ、多くの楽曲を楽しみま 

した。骨密度測定も相変わらず大人気でした。 

 来賓、スタッフ含めて２１３名の参加がありまし 

た。ご来場ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 



「庄南シニアクラブの活動」 

庄南シニアクラブ 会長  向井治男 

 

３年前、この紙面で「庄南シニアクラブの活動」を報告させていただきましたが、そ

の時の文章をふりかえってみると「「緊急事態宣言により活動休止」とか「まん延防止措

置対象地域により活動休止」など、今では遠い昔に聞いたような気がする言葉がみら

れます。昨年５月に五類に移行され今では通常の活動になり、すっかりコロナのこと

を忘れてしまった時もありますが、身近に「コロナに感染した」という人がいっぱいお

られ、私以外の家族が２回も感染したなど、まだまだ安心してはいけない状況が続い

ていることは認識しないといけないと思っています。さらに、我が庄南シニアクラブ

では、この３年間に、４人の会員が亡くなり、２人が施設に入所して退会されました。

新規加入勧誘のチラシを回覧しましたが、新規加入者はまだありません。従って会員

は減少していくばかりですが、「参加者が十数人でもいる限り、親睦行事は続けていく

所存です。 

お盆の８月以外は毎月一度日曜日瑞鳳老人憩いの家で親睦会を開催し、多才なゲス

トに出演していただいて、「皆で割ご弁当の昼食会を開催しております。さらに、11 月

には特別昼食会として、平日に皆で出掛けて昼食をともにしました。 

ところで、ある機会があって敬老の日の歴史・経緯を調べることになりました。 

・S22 兵庫県野間谷村（現:多可町）で、９月 15 日に終戦後廃墟のなかで自信を失っ

た高齢者を励まそうと敬老行事が開かれる 

・S25 兵庫県は９月 15 日を「としよりの日」と定め県民運動を展開 

・S26 中央社会審議会（現:全国社会福祉協議会）は、第１回「としよりの日」運動を

実施 

・S27 第２回「としよりの日」運動の実施要綱に「老人ｸﾗﾌﾞづくり」が掲げられる 

・S38 老人福祉法公布。「老人の日」が定められる 

・S41 「老人の日」が「敬老の日」として国民の祝日となる 

・H5 運堂名称を「敬老の日･老人福祉週間」から「敬老の日･老人保健福祉習慣に改称 

・H13 老人福祉法改正。９月 15 日が「老人の日」９月 21 日までの１週間が「老人週

間」に制定。制定を記念して『老人クラブ』において、推進要綱を策定し全国運

動を開始 

・H15 国民祝日法の改正で、「敬老の日」が９月の第３月曜日になる 

以上の経緯をみると、随分古くから、高齢者をいたわる運動が脈々と続けられ、国の

大方針として現在に至っていることが良く分かりますし、ある意味、当初からは日常

生活や体力・趣味も変化している中で老人クラブの活動内容も変化して行くのも当然

で、新規加入者が増えないのもやむを得ないのかな？と思っています。しかしながら、

社会福祉推進協議会で言われる「和話輪」の必要性を考えれば、老人クラブに参加する

ことは大いに意義があるとも思っています。この際、お近くの「シニアクラブ」にご参

加ください。老人クラブに関する団体として、公益財団法人全国老人クラブ連合会、愛

知県老人クラブ連合会、名古屋市老人クラブ連合会、尾張旭市シニアクラブ連合会と

国から市まで各連合会がありますが、「老人クラブ」でなく「シニアクラブ」と称して

いるのは尾張旭市だけなんでしょうか？私は気に入っていますが・・・ 
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状況に応じた感染防止対策を

適切に講じていただきますよう

ご協力をお願いします。 

能登半島地震・豪雨で被災した

輪島市の災害ボランティア活

動を支援します 

による

による


